

Éditorial du Pr Christian Roux

Président de la Société française de rhumatologie

Les Journées nationales de rhumatologie de Besançon ont été un grand succès, grâce à la qualité de l'organisation de l'équipe de Daniel Wendling, et à la richesse du programme, illustrant à nouveau l'étendue des sujets concernant notre spécialité.

Il est vrai que cette édition était la première en « présentiel » après 2 années affectées par la pandémie. Les rhumatologues étaient visiblement ravis de pouvoir se rencontrer, et les discussions, personnelles et scientifiques, ont été bien animées !

Ce numéro de *Rhumatos* nous permet de retrouver les moments forts de ces journées.

Nous souhaitons le même succès à nos collègues de Grenoble, pour les prochaines JNR du 11 au 13 mai 2023 !

Éditorial du Pr Daniel Wendling

En charge de l'équipe organisatrice de l'édition 2022 à Besançon

Les « JNR » ont, pour la première fois, posé leurs valises à Besançon, capitale de la Franche-Comté. Cela a été un plaisir et un honneur, partagés par l'ensemble de l'équipe locale et les chevilles ouvrières de l'organisation. Pour nombre de participants (plus de 360 inscrits en présentiel et plus de 220 inscrits en digital), cela a permis de découvrir cette ville chargée d'histoire. Cette édition (du 12 au 14 mai) a permis de renouer avec les JNR « en vrai », après 2 ans (annulation en 2020, édition totalement digitale en 2021) de disette imposée par la pandémie. La joie de se retrouver a amplifié la convivialité qui caractérise les réunions rhumatologiques.

Ces journées ont proposé une offre diversifiée de FMC : 40 sessions, 60 présentations de FMC, 11 réunions scientifiques de l'industrie

du médicament, sans compter la journée de formation dédiée à la section des Rhumatologues en formation (REF) permettant l'intégration des plus jeunes aux actions de la SFR. Cette édition, augmentée par le digital, a permis d'amplifier la diffusion et l'impact de cette formation.

Audience des sessions « Replay » cumulée à date 07/06/2022 :

- plateforme web : 1 040 médias vidéo vus,

- plateforme mobile : 1 745 médias vidéo vus.

Les présentations de FMC restent d'ailleurs disponibles et consultables sur la plateforme du site de la SFR pour les membres à jour de cotisation (congres.la-rhumatologie.com).

Cet éditorial me donne l'agréable opportunité de remerciements chaleureux, d'une part à tous les participants en présentiel ou en

virtuel, à toutes les oratrices et orateurs venant de toute la France, et de Suisse, et qui nous ont fait l'amitié de leur présence et du partage de leur expertise. Il faut remercier d'autre part l'industrie pharmaceutique pour le partenariat en toute transparence. Enfin, je tiens particulièrement à remercier la SFR (le Bureau et Sylvie Egger) pour cette marque de confiance de localiser les JNR à Besançon, et surtout des personnes clés dans l'organisation (et ceci depuis des mois) : Lotfi Fradj (Project'N Live), Samuel Castel et son équipe (CYIM) et en particulier Véronique Gordin (Medic-event) ; la réussite de ces journées leur doit beaucoup !

Merci à la revue *Rhumatos* de l'initiative de couvrir cet événement et de le prolonger ainsi par un document écrit de synthèse, et rendez-vous à Grenoble du 11 au 13 mai 2023 pour les prochaines JNR ! ■